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“马拉松是能够最大范围带给

城市居民幸福感的运动。”在市路跑

毅行协会会长郑加利看来，如今的

马拉松已经不仅仅是一项普通的竞

技赛事，而是一项全民参与的“城市

嘉年华”。

事实上，举办马拉松，也让城市

生活变得更加美好。借力“永马”，

我市加快推进沿线环境整治工作，

拆除广告牌，修补人行道，更换垃圾

桶，美化外立面，为这次全民节日精

心打扮。

此次“永马”赛道经过了大半个

城区范围，沿线充分结合我市的地

标性建筑和主要展示区，中国科技

五金城、永康国际会展中心、园周长

城、永康南站等，都充分展示了城市

特色。赛道沿线形式多样的演出，

渲染赛事氛围，展示永康文化。

“永康能举办马拉松赛，我们感

到自豪。”市体育局局长林震说，“永

马”必将成为永康体育产业的新名

片，推动永康体育、文化、旅游产业

进一步发展。这是永康“软实力”的

重要体现，也必将创造出更多的“硬

实力”。

从这个意义出发，下一步，我市

将把“永马”激发出的归属感和自豪

感，迅速转化为投入城市发展的责

任感和使命感，把热爱城市、维护城

市、建设城市变成全体市民的自觉

行动，凝聚各方面力量，加快“优雅

城市”建设。

借力后马拉松效应 绽放城市优雅之花

“永马”为永康新腾飞提速

□记者 王导 徐灿灿

刚刚结束的“众泰杯”
2017永康半程马拉松比赛，
来自9个国家及全国各地的
8000名马拉松爱好者同台
竞技，超过15万名跑友线上
同跑，470万名网友收看“永
马”直播，盛况空前。

历史早已证明，当一座城
市遇上马拉松，将碰撞出灿烂
燎原的火花，为城市带来“后
马拉松效应”。那么，首届“永
马”，将给行进在“全面奔小
康，永康新腾飞”之路的永康，
注入怎样的活力？为正在建
设优雅城市的永康带来怎样
的改变？

这两天，永康跑步爱好者胡静发现，

每逢早晨和傍晚，在市体育馆锻炼的人明

显增加了很多。

“看着‘永马’赛场上各种奇葩造型的

运动员，仿佛那不是一场比赛，而是一次

狂欢。”市民王军说，以前没有近距离接触

过马拉松赛，还以为那是一场专业运动，

没想到马拉松原来可以很好玩。他说，如

果明年“永马”继续举办，他也打算参加，

并准备加入到跑步健身行列。

“单纯跑步是运动，但很多人一起跑，

可以说是娱乐了。”胡静说，我市很多跑步

爱好者组成了跑友团，有的跑友团还专门

挑风景好、路程远的线路，每个星期都要

跑一次小马拉松。

党的十九大提出，要广泛开展全民健

身活动，加快推进体育强国建设。近年

来，我市大力推进生态廊道建设，城乡绿

道已经达到300公里，为我市体育运动爱

好者营造了良好环境。长跑、越野跑成为

市民健身的新时尚。据不完全统计，目前

我市百人级以上的跑团就有七八个，活跃

的跑步爱好者达3000人左右，其中不少

是马拉松爱好者。

“以前跟别人说马拉松，都感觉好像

离他们很远。相信从此以后，永康跑马者

会越来越多。”郑加利说，现在有很多人申

请加入跑团，希望接受专业指导。

马拉松给市民观念带来的这种变

化，正合林震的心意，“全民健身很关键，

幸福永康最重要的一点就是全民身心的

健康”。

林震表示，接下来要借力后马拉松

效应，推动全民健身开展。培育运动休闲

旅游项目，创建浙江省运动休闲旅游项

目、金华“体育+”特色村（居）；增建休闲

健身场所，增设休闲健身设施，举办2至3

场“国字号”比赛，开展体育中心环境整治

工作，建设好群众身边的运动场地，为市

民的美好生活和全民健身奠定基础。

“永马”也给飞剑工贸有限公司董事

长夏飞剑带来了灵感。该公司以“永马”

为元素，打造了6款保温杯。“永马”保温

杯采用了众多新技术新工艺，同样的体积

和重量下，能容纳的水量增加了近

30%。另外，全新的彩印技术在提升触感

的同时，让杯体上的印花更具立体感。

新技术和新工艺的植入，让“永马”杯

炙手可热。“马拉松很多城市有，但口杯之

都只有永康。‘永马’是永康制造业创新发

展的一次机遇。”在夏飞剑看来，通过“永

马”的实践，该公司逐渐探索出一条全新

的研发、生产和销售体系，赛事经济发酵

出强大的动能。

赛事嫁接制造业，产业经济格局就出

现新的萌芽。过去，我市虽然也有不少体

育用品制造企业，但普遍存在附加值低、

品牌影响力不高等问题。随着国家级全

地形车赛等赛事的举办，我市以全地形车

为主的体育产业开始崛起。而本届“永

马”的举办，无疑为企业打开了全新思路，

为品牌营销奠定基础。

事实上，像夏飞剑一样的企业家并不

在少数，他们嗅到了赛事带来的新鲜气

息，早早就着手企业的战略调整。

“堂胜公司的产业布局正在从儿童玩

具类目向体育竞技方向转化，我们看到了

一个巨大蓝海，对我们来说，既是机遇也是

挑战。”该公司总经理吕伟超说，公司正在

将航空用特种铝合金材料引入滑板车制

造，真空彩镀技术给滑板车披上了新装，全

自动加工中心显著提升滑板车的品质。

新材料和工业设计的引入，传统滑板

车被赋予新的内涵，单价从不到200元提

至近千元，新产品在欧美市场供不应求。

体育产业的勃兴给堂胜公司带来了丰厚

的回报。

林震也表示，“永马”促进了体育用品

制造、旅游、运动休闲为一体的产业区块

的打造，以点带面，推动全市经济的发展。

跑步作为一项低门槛、低投入

的运动项目，在普及运动习惯、增强

人民体质上具备先天优势，任何人

都可通过跑步参与获取身体和自我

的认同。“在奔跑中打破体能限制，

把握呼吸节奏，体验步伐韵律，有一

种征服感和幸福感。”马拉松爱好者

陈晓今年27岁，已有3年的跑龄。

“跑马”很烧钱。据了解，一位

马拉松初练者每年的装备消费约为

四五千元。随着运动水平提升，跑

者对装备档次和品质、膳食营养的

要求也会进一步提高。陈晓为记者

算了一笔账：“一双中等价位的跑鞋

在千元左右，T恤 200多元，帽子

100多元，腰包和护腕几十块钱。”他

说，跑步装备的价位通常跟品质、功

能成正比，一双适合自己的跑鞋最

为重要，根据不同赛程和场型，跑者

常常要拥有几双鞋。

在我市，像陈晓这样为了体育

爱好舍得投入的人不在少数。“近两

年，户外用品销量每年成倍增长，不

少企事业单位体育爱好者呈现组团

消费现象，购买力不可小觑。”城南

路一家户外用品店店主胡英豪说，

近段时间，受此次马拉松赛事影响，

月销量同比增长了50%以上。

“‘永马’的成功举办肯定会带

动跑步热潮，我准备在店铺里新增

一个区块，专卖跑步用品，目前已经

确定好了产品类目。”在南苑路经

商的胡女士也很看好“永马”带来的

市场效应。

除此以外，健身中心、培训机构

以及私教等体育教学类项目在我市

也越来越吃香。如何健康运动，成

为体育爱好者越来越重视的问题，

“体育+培训”成为“体育+消费”的

又一延伸。

事实上，后马拉松效应将为我

市消费市场带来更大的畅想。“马拉

松还与培训、旅游、交通、餐饮会展、

医疗、传媒、互联网等联系密切，这

将为我市带来巨大的经济价值。”郑

加利说。

一张名片
提 升 优 雅 城 市 软 实 力

一次提升
打 开 产 业 发 展 新 格 局

一种拉动
激 发 市 场 消 费 新 活 力

一种现象
引 领 全 民 健 身 新 时 尚

首届“永马”盛况空前。 通讯员 应敏 摄


